

# Le Canada célèbre son 125<sup>e</sup> anniversaire

L'année 1992 marque le 125<sup>e</sup> anniversaire du Canada en tant que nation. Partout au pays, les Canadiens fêteront cet événement historique.

Sous le thème «L'avenir, c'est chacun de nous», la Société CANADA 125, organisme sans but lucratif administré par d'éminents Canadiens, fait appel à la population pour mettre sur pied des activités communautaires destinées à célébrer les 125 ans du Canada et fait la promotion de nombreux projets des plus intéressants partout au pays.

Les activités organisées dans le cadre de CANADA 125 se veulent le reflet de cinq valeurs communes : la liberté et les possibilités dont jouissent les citoyens canadiens; le désir de s'entraider; le désir de mieux se connaître les uns les autres; les réalisations du Canada; et un souci commun à l'égard de l'environnement.

Grâce à l'aide d'environ 35 000 animateurs communautaires bénévoles, les activités conçues par CANADA 125 prennent forme d'un bout à l'autre du pays. En janvier, on donnait le coup d'envoi à un projet novateur en milieu scolaire, baptisé «la Boîte à découvrir». Des classes de différentes régions du pays sont jumelées, et les élèves remplissent la boîte d'objets originaux, de photos ou d'histoires sur eux-mêmes ou sur leur collectivité et l'échangent avec l'autre classe. Ces boîtes itinérantes permettront à de jeunes Canadiens de découvrir leurs points communs et de mieux comprendre leurs différences. Ce projet est commandité en partie par l'Association canadienne de l'autobus et par Greyhound Lines of Canada Ltd., une importante société de transport par autobus.



Malak

Dans un autre ordre d'idées, CANADA 125 organisera également une série de 16 événements cyclistes : les Tours de vélo CANADA 125. Le cyclisme est l'un des sports de prédilection des Canadiens, et on évalue à environ 150 000 le nombre de participants qui enfourcheront pour la plupart leur bicyclette dans le but d'amasser des fonds au profit d'oeuvres de charité. Il faut surtout mentionner la plus longue randonnée non compétitive à vélo du monde, le Tour de l'Île de Montréal, au cours duquel 45 000 cyclistes parcourront 70 km dans les rues sinueuses de cette ville, et la série nationale de courses cyclistes de Canadian Tire, composée de huit événements qui se dérouleront dans plusieurs villes canadiennes.

Chaque année, les célébrations de la Fête du Canada se terminent par un grandiose spectacle pyrotechnique à la Colline du Parlement.

Cette série sert à établir le classement national des cyclistes canadiens et à sélectionner les membres de l'équipe olympique du pays. Les Tours de vélo CANADA 125 sont entre autres commandités par la chaîne nationale de quincailleries Canadian Tire, ManuVie, importante compagnie d'assurances, et le Tour de l'Île de Montréal Inc.

Loin du rythme effréné des courses cyclistes, des Canadiens aux quatre coins du pays porteront un toast collectif à

leurs voisins à 14 h, le 14 juin, dans le cadre de la Journée nationale du bon voisinage. Parrainé par le célèbre acteur canadien John Candy et commandité par le grand producteur de boissons gazeuses Canada Dry, l'événement vise à favoriser la compréhension mutuelle et la bonne volonté.

La tournée «Fiers d'être Canadiens» sera un autre événement marquant des célébrations. Une procession transcanadienne de drapeaux du pays ayant flotté sur les édifices du Parlement commencera simultanément à Carbonear, ville de Terre-Neuve, province insulaire de l'Est, et à Victoria, en Colombie-Britannique, au large de la côte ouest. Pendant cette tournée, on fera flotter les drapeaux dans plus de 600 municipalités, où l'on encouragera les enfants à signer des drapeaux d'accompagnement prévus à cet effet. La procession se terminera le 1<sup>er</sup> juillet 1992 dans la capitale nationale, Ottawa, et plus précisément sur la Colline du Parlement, où les drapeaux seront présentés à l'occasion d'une cérémonie spéciale soulignant le 125<sup>e</sup> anniversaire du Canada.

La liste des projets aussi intéressants et diversifiés que notre population et organisés pour l'événement s'allonge à vue d'oeil. Comme l'a si bien dit M. Claude Dupras, coprésident de la Société CANADA 125 : «Dans toutes les provinces et dans tous les territoires, les Canadiennes et les Canadiens s'apprentent à organiser des événements représentant bien les valeurs auxquelles ils souscrivent. Le 125<sup>e</sup> anniversaire leur donne justement cette occasion et celle de rendre hommage à notre peuple, à notre pays et à notre avenir.» 🍁